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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре сокращается число правонарушений, связанных с ненадлежащим 
исполнением обязанностей родителей в отношении несовершеннолетних детей  

Очередное заседание комиссии по делам несовершеннолетних и защите их прав 
прошло в Таймырском муниципальном районе. Участники подвели итоги работы за 2011 год. 

По информации, представленной ответственным секретарем Комиссии Татьяной 
Шишовой, всего за отчетный период состоялось более 60-ти заседаний комиссии, на которых 
было рассмотрено 327 дел об административных правонарушениях, что гораздо меньше 
показателя 2010 года – 459. Из них в отношении подростков – 47 (в 2010 году – 80), законных 
представителей – 234 (в 2010 году – 322). 

В районе наблюдается уменьшение правонарушений, связанных с ненадлежащим 
исполнением обязанностей родителей по воспитанию, обучению и содержанию своих 
несовершеннолетних детей. Снижается и количество фактов появления подростков до 16-ти 
лет в состоянии алкогольного опьянения, потребления токсических веществ.     

За отчетный период у 14-ти семей, состоящих на учете в Комиссии, проявилась стойкая 
положительная тенденция выхода из социально опасного положения. В 2010 году таких 
семей было 9. Заметно увеличилось число семей, снятых с учета по различным причинам, - с 
52-х в 2010 году до 72-х в 2011 году. На прежнем уровне осталось количество семей, 
переведенных на менее жесткий режим контроля в связи с улучшением ситуации.  Как и в 
2010-м году, таких семей осталось 13.  

 «Красноярский край» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ремонт автодороги "Дудинка – аэропорт Норильск" планируют начать уже в этом году 

На Таймыре в 2012 году планируется начать ремонт автомобильной дороги общего 
пользования федерального значения А-382 - Дудинка-аэропорт Норильск. 

Привести очень важную для северян трассу в порядок до передачи её в собственность 
Красноярского края по итогам своего рабочего визита в Дальневосточный и Сибирский 
федеральные округа поручил Председатель Правительства РФ Владимир Путин. 

По информации администрации Таймырского муниципального района, для исполнения 
данного поручения необходимо провести ремонт дороги на участках общей протяженностью 
16,4 км, а также - выполнить капитальный ремонт дорожного полотна на участках общей 
протяженностью 37 км. Выполнение первого вида работ запланировано Федеральным 
дорожным агентством на 2012 год. Проектно-сметная документация на капитальный ремонт 
37-километрового участка будет разработана в 2012-2013 годах, сами работы запланированы 
на 2013-2014 года. 

 «Красноярский край» 
 

«Арктика» станет цифровой 
В большом зале кинодосугового центра «Арктика» появится цифровое 

кинооборудование  формата 3 D. По условиям аукциона, объявленного Администрацией 
Дудинки  в пользу заказчика – муниципального бюджетного учреждения КДЦ «Арктика», до 30 
марта 2012 года победитель открытых торгов обязан произвести поставку, установку и ввод в 
эксплуатацию комплекса оборудования. Согласно техническому заданию, в комплект должны 
войти цифровой проектор, поддерживающий форматы HDCP и SNMP, киноэкран 9х4, 
активная система 3D кинопоказа, необходимое компьютерное обеспечение. Начальная цена 
контракта – 4 614 410 рублей. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Норильский молокозавод поднял цены на 11%  
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В Норильске произошел резкий скачок цен на молочную продукцию местного производства. 
В конце января Норильский молокозавод поднял цены на 11%.  

Как объясняют на самом предприятии, причиной стало квотирование поставок из 
Белоруссии сухого молока. Именно его в Норильске используют для производства молока и 
кисломолочных продуктов. 

"В данном случае повышение цены было вопросом времени и не стало неожиданностью. 
Однако 11% - повышение хотя и неприятное, в абсолютном выражении не катастрофичное, в 
среднем до пяти рублей. Но главное - стоимость местного продукта так и осталась на порядок 
ниже, чем привозных молочных продуктов", - говорит заместитель директора по снабжению и 
сбыту Норильского молочного завода Олег Лященко. 

Напомним, в последний раз продукция норильского молокозавода подросла в цене в 
апреле 2010–го, на 3-10%. Тогда поставщики сухого молока - белорусские предприятия - 
подняли на 80% стоимость сырья, но цена конечного продукта выросла заметно меньше за 
счет внутренних резервов молокозавода. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Евгений Муравьев: в 2012 году "Норникель" начнет "зеленый" проект на Надеждинском 
заводе  

ОАО "ГМК "Норильский никель" ставит на 2012 год масштабные задачи по реализации 
экологических проектов, направленных, в первую очередь, на совершенствование технологии 
производства и сокращение вредных выбросов.  

 Об этом сообщил директор Заполярного филиала Компании Евгений Муравьев.  
По словам Муравьева, одним из таких мероприятий является модернизация 

Надеждинского металлургического завода со строительством двух производственных цехов. 
"После реализации только лишь этих двух проектов объем выбросов серы в Норильском 
промрайоне сократится в пять раз", - отметил Муравьев.  

Между тем, уже сейчас дышать в Норильске становится легче.  "Уже сейчас в жилую зону 
попадает значительно меньше газа, чем раньше. Это замечают сами горожане, и это тоже 
показатель работы компании. Мы регулярно мониторим состояние атмосферного воздуха и в 
неблагоприятных случаях принимаем меры вплоть до остановки производства. Хотя это не 
лучшим образом сказывается на производственном цикле и технологическом оборудовании", 
- подчеркивает Муравьев.  

По словам директора филиала, Компания сегодня проводит абсолютно открытую 
экологическую политику. "Мы не хотим прятать проблему внутри себя. Мы говорим, открыто о 
том, что делаем для снижения влияния на экологию, проводим конференции, обсуждаем 
планы, по телевидению информируем о результатах ежедневного мониторинга состава 
атмосферного воздуха. На сайте компании можно прочитать отчет об экологическом 
состоянии окружающей среды", - сказал Евгений Муравьев. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Количество клиентов НПФ «Норильский никель» превысило миллион человек 
Негосударственный пенсионный фонд «Норильский никель» в 2011 году 

продемонстрировал рост по всем показателям. 
 Говоря об итогах работы Фонда, Президент ПНФ «Норильский никель» Екатерина 

Акифьева в интервью агентству «Прайм» отметила: «По итогам 2011 года общее количество 
клиентов НПФ „Норильский никель“ превысило миллион человек, около 100 тысяч формируют 
в фонде дополнительную пенсию. Объемы привлечения по обязательному пенсионному 
страхованию (ОПС) в 2011 году составили около 300 тысяч договоров. В 2012 году мы 
ожидаем дальнейший рост по всем показателям».  

Что касается доходности пенсионных накоплений, то, по словам Акифьевой, ожидается 
«небольшой плюс».  
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 «В настоящий момент НПФ „Норильский никель“ работает с 11 ведущими российскими 
управляющими компаниями. Это позволяет минимизировать возможные риски и увеличивать 
доходность благодаря более широкому набору инструментов инвестирования. Мы считаем, 
что на данный момент наши партнеры выполняют поставленные нами задачи», — 
подчеркнула Президент негосударственного пенсионного фонда.  

 Доходность НПФ «Норильский Никель» за 2010 год составила 9,33%, за 2009 год — 
12,94%, а за кризисный 2008 год — 0%. Более конкретные и точные показатели по итогам 
2011 года будут готовы к 30 марта. 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Виктор Томенко – премьер-министр Красноярского края, остались только 
формальности 

Комитет Заксобрания Красноярского края по бюджету и экономической политике 
согласовал кандидатуру замгубернатора Виктора Томенко на должность главы краевого 
правительства, сообщают в пресс-службе регионального парламента. 

Пост главы кабмина стал вакантным после перехода долгое время его занимавшего 
Эдхама Акбулатова на работу исполняющим обязанности мэра Красноярска, кресло которого, 
в свою очередь, освободилось с уходом в Госдуму Петра Пимашкова. 

Депутаты комитета, обсудив представленную кандидатуру, единогласным решением 
предложили Заксобранию дать согласие губернатору края на назначение Виктора Томенко на 
должность председателя правительства. 

Соответствующий законопроект вынесен на сессию регионального парламента, которая 
состоится 9 февраля. А поскольку, по замечанию местных политологов, Заксобрание края – 
не место для дискуссий, нет никаких сомнений, что кандидатура Томенко будет утверждена. 
                                      Сибинфо 
 
Численность русских в Красноярском крае уменьшилась 

Количество жителей края, называющих себя русскими, уменьшилось. Такие данные 
приводит Росстат на основе Всероссийской переписи населения 2010 года.  

По данным статистиков, при опросах почти 2,5 миллиона человек назвали себя русскими 
(91% от числа опрошенных). Это меньше, чем было при переписи населения 2002 года — 
тогда русскими себя назвали более 2,6 миллионов респондентов (89%). Всего в регионе 
проживает около 2,8 миллионов человек (в 2002 году — более 2,9 миллионов). 

На втором месте по численности среди жителей края — украинцы: более 38 тысяч (1,4%). 
При этом их количество уменьшилось почти в два раза — с более чем 68 тысяч (2,3%) в 2002 
году. Далее идут татары — почти 34 тысячи (1,3%). Татаров в крае тоже стало меньше — в 
2002 году в регионе их проживало около 44 тысяч (1,5%). 

При этом значительно увеличилась численность постоянно проживающих в Красноярском 
крае лиц, отнесших себя к узбекам, в 2,3 раза (с 2800 человек в 2002 году до 6400 человек в 
2010 году), киргизам — в 2,2 раза (от 3900 до 8400 человек), таджикам — в 1,8 раза (с 3500 до 
6300 человек). 

Всего в 2010 году в крае насчитывалось 17 национальностей, численность населения 
которых превышала 3000 человек и более. В 2002 году таких национальностей было 21. Из 
этой группы выбыли башкиры, латыши, молдаване, удмурты, эстонцы, а добавились узбеки. 

Изменения в национальном составе статистики объясняют различиями в естественном 
воспроизводстве, процессами во внешней миграции и сменой этнического самосознания под 
влиянием смешанных браков. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Теплоходы "Лермонтов", "Чкалов" и "Матросов" могут "уплыть" с Енисея  

Компания ОАО "ПассажирРечТранс" (100% акций принадлежит краевому ГП "Центр 
транспортной логистики") планирует отказаться от использования старых теплоходов.  
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 Как сообщает газета "Речник Енисея" в ближайшие четыре года теплоходы "Лермонтов", 
"Матросов" и "Чкалов", работающие на маршруте Красноярск-Дудинка-Красноярск, могут быть 
списаны. На их место должны прийти более современные суда. В частности, идет речь о 
судах катамаранного типа, рассчитанных на 120 пассажиров, со скоростью хода до 35 км/ч. 

Все каюты в них будут оборудованы санузлами, а также пассажиры смогут отдохнуть в 
ресторане на 30 мест. Имея низкую посадку, новые суда смогут подходить к 
необорудованному берегу. Благодаря большой скорости, новые корабли смогут совершать 
рейс за пять суток до Дудинки и обратно. 

Такое "перевооружение" "ПассажирРечТранса" должно пройти в рамках глобальной 
модернизации флота, которую в феврале обсудят краевые чиновники. Акционерное общество 
просит на программу около 2 миллиардов рублей. Если правительство края согласится с 
этими расходами, то новые суда начнут закупать. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В.Путин представил экономический блок своей предвыборной программы 

Премьер-министр РФ и кандидат в президенты Владимир Путин представил третью часть 
своей предвыборной программы. Статья, посвященная смене приоритетов в экономической 
политике, опубликована в сегодняшнем номере газеты "Ведомости".  

России удалось построить экономику, которая стала органичной частью мировой. Но 
задачу эту удалось решить в основном за счет природных ресурсов, отмечает премьер в 
своей работе, носящей название " Нам нужна новая экономика". 

Для того, чтобы выстроить эффективный механизм обновления экономики России 
необходимо преодолеть технологическое отставание, считает премьер. Россия, по его 
словам, "обязана занять максимально значительное место в международном разделении 
труда не только как поставщик сырья и энергоносителей, но и как владелица постоянно 
обновляющихся передовых технологий как минимум в нескольких секторах".  

Для того, чтобы российская экономика начала "порождать инновации", по мнению 
премьера, необходимо задействовать огромное наследие фундаментальной науки, наличие 
инженерных школ, сохранившиеся базы опытного производства.  

Для этого финансирование государственных научных фондов, поддерживающих 
инициативные разработки научных коллективов, будет увеличено "в несколько раз - до 25 
млрд руб. в 2018г". 

Вторая сторона технологической модернизации, по мнению В.Путина, - это максимально 
быстрое освоение импортируемых технологий. В качестве примера он указал на "неплохой 
опыт промышленной сборки автомобилей".  

Премьер считает возможным до 2016г. снизить долю участия государства в некоторых 
сырьевых и завершить процесс выхода из капитала крупных несырьевых компаний, которые 
не относятся к естественным монополиям и оборонному комплексу. 

 "По каждой компании у нас сегодня есть план по их реорганизации, выводу на рынок. 
Часть их будет превращена в публичные компании с последующей продажей пакетов акций. 
Это затронет "Ростехнологии", "Росавтодор", "Росатом" в его гражданской части и ряд других 
госкорпораций", - заявил В.Путин. 

С целью выполнения объемных бюджетных обязательств прежде всего в социальной 
сфере В.Путин предлагает повысить эффективность расходов. Главным образом за счет 
"ликвидации откатов". Это, по оценке главы правительства, позволит сэкономить до 10% 
бюджета или до 2% ВВП ежегодно.  

Также для этого предстоит сделать "налоговый маневр". В.Путин предлагает ввести налог 
на "престижное потребление". Предполагается, что уже в следующем году владельцы 
дорогих домов и машин будут платить повышенные ставки налогов. При этом В.Путин 
подчеркивает, что важно не увлекаться, чтобы под эти меры не попали представители 
среднего класса.  
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Для улучшения делового климата в стране премьер предлагает все экономические дела 
отдать из судов общей юрисдикции в арбитражные суды. Такой шаг призван привлечь в 
российскую экономику дополнительный капитал. 

Также кандидат в президенты намерен вводить программы вовлечения в инвестиции 
средств населения. По его словам, то, что средства населения почти не работают на рынке 
капитала, означает, что население не получает своей доли дохода от экономического роста, 
от увеличения капитализации экономики. "Нужны программы вовлечения в инвестиции 
средств населения - через пенсионные и доверительные фонды, фонды коллективного 
инвестирования. В странах с развитой рыночной экономикой это значительная часть 
национального капитала", - пояснил премьер. 

В.Путин пообещал, что государство будет поддерживать крупные инфраструктурные 
проекты. Освоение территории России, по его словам, надо начинать с земель вокруг крупных 
экономических центров, при этом расширение агломерационного радиуса городов в 1,5-2 
раза увеличит доступную территорию в несколько раз.  

По мнению премьера, такая мера позволит полностью преодолеть дефицит земли, снизить 
стоимость жилых и производственных помещений на 20-30%, а также позволит значительно 
поднять и доходность пригородного сельского хозяйства, и качество жизни работников 
аграрного сектора. 

"Для этого нам придется резко повысить эффективность расходов. Строить не дороже, чем 
наши соседи. Для этого мы готовы проводить международные конкурсы, широко привлекать в 
качестве операторов и подрядчиков видные зарубежные компании ", - отметил премьер.  

Статья В.Путина "Нам нужна новая экономика" стала третьей из серии публикаций, 
которые являются частью предвыборной программы премьера, баллотирующегося на пост 
президента. Первая статья, опубликованная в газете "Известия" 16 января, называлась 
"Россия сосредотачивается - вызовы, на которые мы должны ответить". В ней В.Путин 
озвучил свою позицию по ряду вопросов, в том числе о перспективном месте РФ в 
глобальной политике и экономике, возможных рисках и задачах, с которыми предстоит 
столкнуться стране. Во второй статье, вышедшей в Независимой газете неделю назад под 
названием "Россия: национальный вопрос" премьер выразил свое мнение о межэтнических 
проблемах российского общества. 

РБК 
 

Путин в следующей статье затронет вопросы социальной политики 
Теме строительства в России социального государства будет посвящена следующая 

авторская статья кандидата в президенты РФ Владимира Путина в один из российских газет. 
Премьер уже опубликовал три статьи, каждая из которых должна стать частью его 

предвыборной программы. Как сообщил ранее "Интерфаксу" пресс-секретарь премьера 
Дмитрий Песков в целом программа будет представлять собой весьма объемный документ - 
порядка 100 страниц. 

В статье, опубликованной в понедельник в "Ведомостях", премьер говорит о 
необходимости смены приоритетов в экономической политике. 

В конце он отдельно обращается к оппозиционным политикам. 
"Специально для представителей оппозиции оговариваю. Все сказанное не означает, что 

мы в какой-то степени отступим от системы бесплатного образования и здравоохранения, 
перестанем повышать традиционные пенсии. Не отступим, будем поднимать качество услуг, 
которые гарантированы каждому гражданину нашей страны Конституцией. Этому будет 
посвящена отдельная статья", - говорит В.Путин. 

ИНТЕРФАКС 
 
Путин: Регистрация кандидатов в президенты осуществляется по закону 

Процесс регистрации кандидатов в президенты осуществляется в полном соответствии с 
российским законодательством. Как передает Интерфакс, об этом в интервью "Вестям 
недели" заявил кандидат в президенты Владимир Путин. "Я исхожу из того, что все будет 
сделано по закону, как я и говорил, максимально прозрачно и в соответствии с тем, как того 
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требует российское законодательство", - сказал Путин. Так он ответил прокомментировал 
отказ Центризбиркома регистрировать некоторых кандидатов в президенты, при этом 
интервью было записано до того, как ЦИК отказал в регистрации Григорию Явлинскому и 
Дмитрию Мезенцеву.  

Ранее официальный представитель Госдепартамента США Виктория Нуланд заявила, что 
США разочарована решением Центризбиркома отказать Григорию Явлинскому в регистрации 
кандидатом в президенты. "Открытая политическая конкуренция требует справедливого 
применения законов о выборах ко всем партиям и кандидатам, - отметила Нуланд. - 
Россияне, как и американцы и другие народы, требуют свободных, справедливых, прозрачных 
выборов и подлинной возможности выбирать, когда отправляются на избирательные 
участки".  

За отказ в регистрации Явлинского проголосовали в пятницу большинство членов ЦИКа. 
Против проголосовала только Елена Дубровина, которая была в свое время делегирована в 
ЦИК от "Яблока". Явлинскому отказали на том основании, что две выборки собранных за него 
подписей выявили более 5 процентов брака. Сам Явлинский оспаривает наличие брака в 
подписных листах и называет решение ЦИКа политическим. По его словам, главная цель 
властей заключается в том, чтобы отлучить от выборов тысячи наблюдателей от "Яблока".  
    В регистрации было также отказано губернатору Иркутской области Дмитрию Мезенцеву, в 
его подписных листах также обнаружено более 5 процентов брака. Из самовыдвиженцев эту 
проверку прошел только бизнесмен Михаил Прохоров, который осудил отказ в регистрации 
Явлинского.  

Помимо Прохорова в президентских выборах 4 марта примут участие кандидаты от 
парламентских партий: Владимир Путин от "Единой России", Сергей Миронов от 
"Справедливой России", Геннадий Зюганов от КПРФ и Владимир Жириновский от ЛДПР.  

Госдеп США выражал сомнения в честности парламентских выборов 4 декабря и 
подчеркивал законность борьбы граждан России за политические свободы.  

На минувшей неделе Владимир Путин заявил, что его не беспокоят массовые акции 
протеста, прокатившиеся по России после парламентских выборов. Об этом он заявил 
журналистам телеканала Sky News. "Protests? What protests?" – ответил Путин вопросом на 
вопрос, повлияют ли акции протеста на его результат на президентских выборах. Свой вопрос 
журналистка Sky News задала Путину в коридоре Томского университета во время встречи 
Путина со студентами.  

"Я не озабочен акциями протеста. Я думаю о людях, о простых российских людях. Конечно, 
я вижу эти протестные группы и я думаю о том, что я могу сделать со всеми нашими 
гражданами", - сказал Путин по-английски. 

«Вести» 
 
"Известия": Штаб Путина ищет наблюдателей на президентские выборы 

Избирательный штаб кандидата в президенты России Владимира Путина озабочен 
созданием своего корпуса наблюдателей на президентских выборах, пишет в понедельник 
газета "Известия".  

"Конечно, нужно, чтобы у нас были свои наблюдатели. А то как будто нарушений можно 
ждать только со стороны кандидата Путина. На прошлых выборах нарушения были с обеих 
сторон. Так что если они наблюдают за нами, то мы обязаны наблюдать за ними", - заявил 
изданию руководитель штаба кинорежиссер Станислав Говорухин.  

Между тем назвать конкретные сроки формирования корпуса наблюдателей, которые будут 
отслеживать нарушения в день выборов, в штабе пока не могут, передает "Интерфакс".  

"Но понятно, что это надо сделать достаточно быстро", - цитируют "Известия" неназванного 
представителя штаба. В статье отмечается, что Путин остается единственным кандидатом в 
президенты, у которого нет своих наблюдателей.  

Газета полагает, что теоретически выступить на стороне кандидата в президенты могла бы 
"Единая Россия", однако, как сообщалось ранее, штаб Путина в последнее время пытается 
дистанцироваться от партии власти.  
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Кроме того, источник издания в "Единой России" заявил, что партия не сможет справиться 
с задачей отследить нарушения на всех участках. "У нас есть отдельные региональщики. И 
что-то пытается выстроить "Молодая гвардия "Единой России". Но масштабной и 
коллективной системы нет", - сказал собеседник издания.  

В штабе Путина утверждают, что сформировать корпус наблюдателей, который будет в 
состоянии отследить ситуацию на всех участках страны (их более 96 тысяч), можно 
несколькими способами, пишут "Известия".  

Так, депутат Госдумы и член штаба Вячеслав Лысаков предлагает задействовать 
организации Общероссийского народного фронта (ОНФ).  

"Потенциал ОНФ просто огромный. Есть очень много организаций, которые туда входят и 
которые прекрасно смогут скоординироваться для мониторинга на выборах. Мы прекрасно 
справимся с этой задачей. В любом случае, наблюдатели нужны. Все признают, что 
нарушения на выборах в Думу были с обеих сторон, так что за всеми надо следить", - 
приводят "Известия" слова Лысакова.  

В качестве другого варианта газета называет привлечение неполитической организации, 
которая в состоянии покрыть своими представителями все участки.  

По информации "Известий", такого приглашения ждет молодежное крыло Ассоциации 
юристов России (структуру возглавляет глава комитета Госдумы по законодательству Павел 
Крашенинников), которое 26 января заявило о намерении создать свой корпус наблюдателей.  

 "Мы хотим отследить все нарушения. Но нам нужен пропуск на выборы от кого-то из 
участников. Мы дали информацию о нашей готовности работать, сейчас обсуждаем разные 
варианты", - сказал газете председатель координационного совета молодых юристов Денис 
Паньшин. 

«Newsru» 
 
С.Говорухин удивлен, что Д.Медведев неактивен в поддержке В.Путина 

Руководитель предвыборного штаба Владимира Путина, кинорежиссер Станислав 
Говорухин удивлен, что президент России Дмитрий Медведев неактивно участвует в 
президентской кампании Владимира Путина.  

"У меня ощущение, что он так… помалкивает. И мне казалось, было бы достойнее, если бы 
он активно включился в кампанию человека, которого он сам выдвинул в кандидаты в 
президенты. Я его активной роли не вижу, и для меня это странно, ибо это первый человек, 
который предложил нам кандидатуру Путина на должность президента Российской 
Федерации", - заявил С.Говорухин в интервью газете "Известия". 

На вопрос корреспондента издания, почему так происходит, глава предвыборного штаба 
заявил: "Это его (президента) надо спросить". 

С.Говорухин также не исключил возможности второго тура президентских выборов. "В 
политической борьбе все может быть, но мой политический опыт подсказывает (а я хоть и 
режиссер, но и депутат Госдумы всех шести созывов, и начал выступать в политике задолго 
до Государственной думы), что проблема будет решена в первом туре". 

В качестве возможного соперника В.Путина во втором туре С.Говорухин назвал лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова. "На мой взгляд, Зюганов самый приличный соперник. Это, может 
быть, мое личное мнение, поскольку я с ним дружу, мы играем на бильярде. Но я бы ему не 
доверил страну", - 

РБК 
 

Кудрин назвал программу Путина выполнимой. Экс-министр финансов прокомментировал 
предложения кандидатов в президенты, касающиеся экономики 

Бывший министр финансов Алексей Кудрин прокомментировал предложения кандидатов в 
президенты Владимира Путина и Михаила Прохорова, касающиеся экономического развития 
страны. По его мнению, программа премьер-министра более реалистична, передает РБК. 

Экономическую программу Путина, по мнению экс-министра финансов, можно реализовать 
за два - три года, но для этого потребуются инициировать реформы. В частности, 
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правительство должно создать условия для привлечения инвестиций. Речь идет, прежде 
всего, о низких ставках кредитования. 

Увеличить объем инвестиций в основной капитал до 25% ВВП можно за три - пять лет, 
заявил Кудрин. Но для этого необходимо улучшать инвестиционный климат, повышая 
эффективность защиты прав собственности и работы судов, добавил экс-министр. 

К экономической программе Прохорова Кудрин отнесся скептически. По подсчетам экс-
министра, она предполагает снижение налогов суммарно на 2% - 3% ВВП и увеличение 
расходов в некоторых отраслях на 4% - 5% ВВП. "Общий разрыв нагрузки, которую 
предлагается осуществить, составляет от 5% ВВП и выше, что вряд ли возможно", - 
резюмировал Кудрин. 

Предложение Прохорова покрыть дефицит Пенсионного фонда (ПФР) за счет 
приватизации Кудрин тоже встретил прохладно. Уже сейчас дефицит ПФР достигает 1 трлн 
руб., а через три - пять лет эта цифра будет только расти. Поэтому, по его словам, 
распродажа госсобственности не сможет покрыть все возрастающие расходы. 

Кроме того, подобная распродажа должна подчиняться законам рынка, который 
определяет цены акций госкомпаний. То, с какой скоростью правительству удастся провести 
масштабную приватизацию, тоже зависит от экономической коньюктуры, и этот процесс 
может затянуться больше, чем на два - три года. 

Если распродажа будет проходить в течение не двух - трех, а пяти - шести лет, "здесь с 
точки зрения развития экономики большой разницы нет", добавил Кудрин. "Эти три года не 
решающие, не судьбоносные", - добавил он. Спешка может лишь повредить делу, "нужно 
делать все аккуратно", а не продавать "по дешевке", предостерег экс-министр. 

«Утро» 
 

Прохоров заявил, что на этих выборах он должен "стать главным анти-Путиным" 
Кандидат в президенты России Михаил Прохоров выразил уверенность, что он наберет 15-

20% голосов избирателей в первом туре президентских выборов и второй тур будет 
неизбежным. По словам бизнесмена, его главная задача на этих выборах - стать главным 
анти-Путиным. Об этом он сообщил на встрече с представителями бизнеса Сибири в 
Новосибирске. 

Михаил Прохоров уверен, что на выборах президента России 4 марта этого года состоится 
и второй тур. "Пока я считаю, что второй тур очень даже возможен", - заявил он. Политик 
подчеркнул, что не доверяет прогнозам, которые обещают победу Владимира Путина уже в 
первом туре. "У нас есть своя служба. По ее данным, второй тур неизбежен", - сказал 
бизнесмен, передает информационное агентство РБК. Михаил Прохоров заявил, что на этих 
выборах он должен "стать главным анти-Путиным" и это его основная задача.  

Кроме того, на встрече политик высказал предложение ограничить сроки пребывания на 
всех государственных должностях. По его словам, это позволит увеличить конкуренцию в 
политической, экономической и социальной сферах жизни российского общества. "Если мы 
запустим эту сменяемость, увидим и результаты борьбы с коррупцией", - добавил он. 

Другое предложение Михаила Прохорова - распространить выборность на некоторые 
должности, которые сейчас замещаются путем назначения сверху. Это касается, например, 
участкового или мирового судьи. "Придется раз семь в год ходить на выборы, но это и есть 
выражение гражданской позиции", - пояснил он. 

По словам Прохорова, давно есть необходимость создания действительно независимой 
судебной системы. "Не может президент назначать или рекомендовать Совету Федерации 
всех главных судей - это должно делать судебное сообщество. Председатель суда не должен 
избираться более чем на четыре года без права переизбрания", - уточнил Прохоров. 

Что касается создания новой политической партии, которую возглавит сам Прохоров, то 
бизнесмен сообщил, что пока не определился со сроками создания партии. "Я обсуждал этот 
вопрос со своими сторонниками, создавать ли партию в процессе президентских выборов или 
уже после их окончания. Пока мы решение не приняли", - сказал он.  

По словам Прохорова, его новая партия будет "строиться снизу". Однако он не уточнил, 
создаст ли он целиком новую партию или сформирует ее на основе каких-либо 
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существующих. Прохоров подтвердил, что вел переговоры с бывшим министром финансов 
РФ Алексеем Кудриным о возможности формирования в стране новой праволиберальной 
партии, однако это не привело к конкретному результату. 

Причем Прохоров заявил, что не возражает против присоединения к новой партии тех 
членов "Правого дела", которые осенью 2011 года выступали против него. "Если люди 
сделали неправильный выбор, это не будет препятствием для сотрудничества", - уверен 
кандидат в президенты. Он добавил, что эти слова не касаются Андрея Богданова и Андрея 
Дунаева. "Этих людей в моей партии не будет точно", - сказал бизнесмен. 

Как сообщала РБК daily равнее, 25 января 2012 года бизнесмен Михаил Прохоров 
официально стал пятым и последним кандидатом в президенты России, зарегистрированным 
Центризбиркомом. Соответствующее постановление принято на заседании ЦИК. Михаил 
Прохоров лично получил удостоверение кандидата. 

РБК daily 
 
В России средний размер взятки вырос в 3,5 раза. 

Средний размер взятки и коммерческого подкупа в России в 2011г. вырос по сравнению с 
2010г. в 3,5 раза и составил 236 тыс. руб. Как сообщили в пресс-службе Главного управления 
экономической безопасности и противодействия коррупции МВД России, такие данные 
привел глава управления Денис Сугробов. 

По его словам, в минувшем году в целом по правоохранительной системе более чем в 
полтора раза возрос размер возмещенного ущерба по уголовным делам в сфере 
преступлений коррупционной направленности. "Это около 4,5 млрд руб., возвращенных в 
бюджет государства, юридическим лицам и гражданам", - подчеркнули в пресс-службе. 

Там также сообщили, что в 2011г. в сфере закупок медицинского оборудования выявлено 
138 преступлений и 107 лиц, их совершивших. 

В 2011г. подразделения экономической безопасности органов внутренних дел раскрыли 5 
тыс. 300 преступлений, совершенных организованными группами и преступными 
сообществами. При этом по количественным показателям на первом месте стоят 
преступления, связанные с мошенничеством, на втором - с финансово-кредитной системой, 
на третьем - с потребительским рынком, на четвертом - с контрабандой, а на пятом - с 
изготовлением или сбытом поддельных денег и ценных бумаг. В территориальных органах 
МВД России в 2011г. в разработке находилось 124 организованных преступных 
формирования экономической и смешанной направленности, в том числе 39 
межрегиональных, действующих на территории РФ. На учет поставлено 2 тыс. 467 
участников, в том числе 188 лидеров, 893 активных участника, 1 тыс. 204 рядовых 
исполнителя, 153 коррупционные связи, 982 подконтрольных объекта экономики. 

Также в минувшем году выявлено более 46 тыс. преступлений экономической 
направленности, следствие по которым обязательно, совершенных в кредитно-финансовой 
системе. 

Кроме того, в минувшем году органами внутренних дел по субъектам РФ возбуждены и 
расследуются более 2 тыс. 200 преступлений, выявленных в сфере ЖКХ. 

РБК 
 

Из России за год незаконно вывезли триллион рублей  
Объем вывода в 2011 году из России финансовых средств с признаками "отмывания" 

оценивается в порядка триллион рублей, сообщил первый вице-премьер РФ Виктор Зубков в 
интервью телепрограмме "Вести недели".  

"Действительно, большой оборот в России денег сомнительного происхождения, теневых 
денег, разные источники по-разному называют цифры... В прошлом году, мы считаем, что где-
то 1 трлн рублей был денег, которые могли быть сомнительными и уходили за рубеж", - 
сказал он. По словам Зубкова, общий объем сомнительных денег, "который не только уходит 
за рубеж, но и крутится в стране, может и превысить эти объемы".  
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Ранее об объемах хищений бюджетных средств отчиталась Счетная палата - по итогам 
2011 года был зафиксирован печальный рекорд, незаконных бюджетных трат было больше, 
чем за все последнее десятилетие - на 718,5 млрд рублей.  

Зубков сообщил, что по поручению президента РФ была создана межведомственная 
рабочая группа по выявлению и пресечению незаконных финансовых операций, первое 
заседание которой состоялось 27 января, передает "Интерфакс". Он руководит группой, в нее 
входят представители Генпрокуратуры, МВД, ФСБ, Комитета по наркотикам, 
Росфинмониторинга, Федеральной налоговой службы (ФНС), Федеральной таможенной 
службы (ФТС), ФСФР и ЦБ.  

Группа наметила первые направления своей работы. Основная задача, отметил Зубков, 
заключаются в том, чтобы ликвидировать "схемы, которые существуют в теневом секторе 
экономики, связанные с незаконными, сомнительными, преступными финансовыми 
операциями". "Мы определили ряд компаний, финансовых учреждений, которые мы будем 
исследовать на этот предмет", - сказал он. по его словам, в различные "серые" схемы 
вовлечены и крупные российские компании с госучастием. "Вовлечены. Крупные компании 
государственные обросли многими "оболочками"… и основная прибыль сосредотачивается в 
таких компаниях-оболочках… эти "оболочки" деньги либо обналичивают, либо также 
перегоняют в оффшоры. Хотя у нас вызывает сомнение, насколько это все законно".  

Говоря о странах, куда традиционно в наибольшим объемах поступают деньги из России, 
Зубков указал Латвию, Кипр, Великобританию, Швейцарию, Францию, Гонконг. 

«Newsru» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Чубайс предрек возврат "проклятых 90-х"  

Глава Роснано Анатолий Чубайс предупредил, что в наступившем 2012 г. ситуация в 
мировой и российской экономике будет ухудшаться. Более того, кризис не закончится и в 
следующем году. 

"Рецессия в Европе грозит России сокращением объемов производства и потребления 
ресурсов, в том числе российских нефтегазовых ресурсов. А это приведет к сокращению 
объемов российского экспорта. Помимо этого, снижение европейского потребления приведет 
к возможному снижению цен на нефть и газ. А это двойной удар", - цитирует Чубайса 
"Вести.Ru". 

По его словам, России предстоит возврат в "мрачные, тяжелые, драматические, 
проклятые 90-е". Это произойдет потому, что российская политическая система 
деградировала, и в ближайшие пять-семь лет нас ждут масштабные преобразования в 
политике и экономике. 

Чубайс уже не в первый раз выступает с подобными прогнозами. В сентябре 2011 г. он 
заявил, что страну ждет "депрессивное десятилетие". "У нас не будет динамики ВВП в 8%, 
которые были до кризиса, у нас в следующие десять лет будет, в лучшем случае, 4%", - 
сказал он. 

Чубайс добавил, что "драйвером" российской экономики должны стать инновации, 
иначе и этих 4% может не быть. Впрочем, с инновациями тоже не все благополучно. По 
мнению главы Роснано, их внедрению мешает "ядовитая атмосфера в стране". "Никто ни во 
что не верит. Что там у вас: модернизация, инновации? Да ладно, ребята", - сказал он, 
выступая на Петербургском экономическом форуме в 2010 году. 

В российском политическом строе глава Роснано тоже разочаровался. "Я впервые за 
последние двадцать лет оказался с теми, кому голосовать не за кого. Поэтому я впервые не 
пойду на выборы", - заявил Чубайс в преддверии выборов в Госдуму. 

Впрочем, скептицизм по поводу перспектив страны не помешал главе Роснано устроить 
свою личную жизнь. В середине января Чубайс женился на телеведущей Авдотье Смирновой. 

«Утро» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  30.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 3626     0, 00 

EUR 
 

39, 7841 ▼ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


